

## FDP-Grünliberale-Fraktion

### Postulat betreffend energieeffiziente Strassenbeleuchtung

#### Antrag

Im Namen der FDP/Grünliberalen-Fraktion ersuche ich den Gemeinderat, energie- und kostensparende Massnahmen bei der Strassenbeleuchtung auf Gemeindestrassen zu prüfen (z.B. mittels Einsatz moderner Leuchtmittel, Teilabschaltung von Lampen, Reduktion der Helligkeit nach Mitternacht, etc.). Der Gemeinderat wird insbesondere gebeten, allfällige Investitionskosten und das jährliche Einsparpotential verschiedener Varianten abzuschätzen (Wirtschaftlichkeitsrechnung).

#### Begründung

Neue Technologien erlauben grosse Energie- und Kosteneinsparungen bei der Strassenbeleuchtung. Auf den Kantonsstrassen auf dem Gemeindegebiet Allschwils erfolgt zurzeit eine Umstellung auf energieeffiziente Leuchtmittel. Dies sollte zum Anlass genommen werden, das Einsparpotential auch auf Gemeindestrassen zu überprüfen - die jährlichen Stromausgaben für die Strassenbeleuchtung betragen immerhin ca. CHF 200'000.

Allschwil, 8. Dezember 2009

Mit freundlichen Grüssen



Jérôme Mollat  
Fraktionsvizepräsident FDP-Grünliberale